

NEWSLETTER SMOB MAI 2018

Liebe Kolleginnen und Kollegen

Es ist mir ein Anliegen als neugewählter Präsident, Sie über die wichtigsten Geschäfte, die uns als SMOB-Vorstand auf Trab halten, zu orientieren.

1. Metabole Chirurgie bei BMI <30

Wir haben gemeinsam mit der Schweizerischen Gesellschaft für Endokrinologie und Diabetologie eine Taskforce gebildet. Seitens der SGED sind Prof. François Pralong, Prof. Marc Donath, Prof. Kurt Läderach und PD Dr. Markus Leimer (gleichzeitig Vorstandsmitglied neu bei uns) vertreten und seitens der SMOB Prof. Bernd Schulthess, PD Dr. Vittorio Giusti, Prof. Marco Buetter und ich involviert. Wir haben uns am 13.3.2018 erstmals getroffen, nachdem ich vorgängig Gespräche mit Dr. F. Gurtner vom Bundesamt für Gesundheit geführt hatte. Wir sind uns alle einig darüber, dass wir eine Ergänzung zu unseren Richtlinien bei der ELGK eingeben möchten, welche die metabolische Chirurgie für BMI ab 30 bei schwereinstellbarem Diabetes mellitus Pflichtleistung ermöglichen sollte. Wir planen die Eingabe entweder im Herbst 2018 mit Entscheid Sommer 2019 oder aber, realistischer, ein halbes Jahr später.

2. Empfehlungen zur rekonstruktiven plastischen Chirurgie nach postbariatrischem Massengewichtsverlust

Unser Past President hat in Zusammenarbeit mit PD Dr. Merlin Guggenheim von der Schweizerischen Gesellschaft für Plastische, rekonstruktive und ästhetische Chirurgie Empfehlungen zur plastisch-rekonstruktiven Chirurgie nach bariatrischer Chirurgie ausgearbeitet. Wir sind dabei, diese zu überarbeiten, beiden Gesellschaften zur Durchsicht zukommen zu lassen und anschliessend als Empfehlungen auf unserer Homepage aufzuschalten. Im Weiteren werden wir den Kontakt zu den Versicherungsmedizinern suchen, um das Thema gemeinsam, möglicherweise an einer Tagung zu besprechen. Weiterreichende politische Vorstösse sind im Moment nicht geplant. Wir wollen prioritär die metabolische Chirurgie vorwärts bringen.

3. Hochspezialisierte Medizin

Im Moment werden die Stellungnahmen und Eingaben im Rahmen des Vernehmlassungsprozesses zum letzten Zuordnungsentscheid geprüft. Die nächsten Sitzungen der Begleitgruppen finden vor den Sommerferien statt, das Beratungsorgan und später das Beschlussorgan werden im Herbst dieses Jahres darüber entscheiden, ob der eingeschlagene Weg weiterverfolgt wird und welche Zentren den Zuschlag für die nächsten 6 Jahre erhalten werden.

4. Fortbildung/Kongresse

IFSO–EC–Congress Athen

Der IFSO–EC Congress in Athen findet gleichzeitig mit dem Schweizerischen Chirurgen–Kongress statt, sodass die meisten von uns nicht am SGC Kongress teilnehmen werden. Das Programm von Athen hat sich letztlich als sehr attraktiv herausgestellt und wir hoffen auf eine aktive Schweizer Delegation.

SMOB–Fortbildungstag

Die Planung für den Fortbildungstag am 30.11.2018 in Thun ist in vollem Gang. In der Beilage findet Ihr das provisorische Programm. Die entsprechenden Redner haben bereits zugesagt.

Ich bitte alle Mitglieder, mir **Vorschläge** bis Mitte August dieses Jahres für evt. **Fallpräsentationen** mitzuteilen. Dieses Gefäss soll dazu dienen, Besonderheiten aber auch Komplikationen von bariatrischen metabolischen Fällen kurz vorzustellen und im Rahmen unserer Fortbildungsveranstaltung zu diskutieren.

Advanced course in bariatric surgery Davos 2019

Dieses Jahr fand zum ersten Mal ein „advanced course in bariatric surgery“ im Rahmen der gastrointestinal surgery Workshops in Davos statt. Der Kurs war ein grosser Erfolg und findet in der ersten Aprilwoche 2019 erneut statt (siehe SMOB–Homepage).

5. Schwerpunkttitel Bariatrische Chirurgie

Wir haben im Vorstand beschlossen, keinen Schweizerischen Schwerpunkttitel zu erarbeiten. Prof. M. Suter wird sich von Seiten der IFSO–EC mit der European Board of Surgery Qualifications (EBSQ) in Verbindung setzen, damit ein für ganz Europa gültiges Curriculum entsteht.

Mit besten kollegialen Grüssen

Prof. Ralph Peterli
Präsident